

# El Ideal Gallego

Año XXVII.—Número 8.323.—Avenida de Rubino, 10

LA CORUNA, MIERCOLES, 5 DE MAYO DE 1943

Precio: 25 céntimos ejemplar

## EL CAUDILLO RECIBE EN HUELVA LA ESPADA DE LA VICTORIA

### La simbólica joya ha sido costeada por todos los Ayuntamientos de España

#### “NUESTRO MOVIMIENTO ES LA VUELTA AL GENUINO SER DE ESPAÑA”

#### NI liberalismo ni marxismo: el mejor sistema de gobierno, la moral cristiana

### Discurso del Caudillo

Su Excelencia el Jefe del Estado pronunció en Huelva el siguiente discurso:  
Sr. Alcalde de Huelva, Sres. Alcaldes de las provincias españolas, y españoles todos aquí congregados: Es para mí un honor que a la vista de estas playas andaluzas, que presenciaron el nacimiento de nuestro Imperio, que saben de esperanzas y de realidades, que vivieron con vuestros artesanos, vuestros campesinos y vuestros marinos horas espléndidas de la Historia de España, pueda recibir el calor entusiasta del pueblo español aquí representado, como un síntoma de afirmación de unidad en este momento solemne cuando el mundo se despedaza en inquietudes y horrores.

España da este ejemplo de afirmación de serenidad, de poder y de fortaleza, de todos sus hombres y de todas sus clases sociales unidas en apretado haz para este homenaje que eleva a la Patria española, al hombre español, al soldado que supo ir tejiendo una historia gloriosa con el sacrificio de su sangre o con el esfuerzo de su trabajo. Nuestro Movimiento no es un capricho en la lucha liberal de los poderes, nuestro Movimiento es la busca y la vuelta al genuino ser de España. Fue posible nuestra Historia y fue posible nuestro Imperio porque un día feliz llegó a las costas andaluzas una espada y una bandera gloriosa, la unidad del poder de los Reyes Católicos que conuigaron en las mismas ideas de su pueblo, y que dieron unión a los españoles en una proyección hacia afuera, no en una lucha hacia dentro. Y aquello que fue tejiendo nuestra Historia es lo que nosotros hemos vuelto a encontrar, y para lo que yo quiero ser Caudillo de los españoles.

Hace pocos días, en un solemne acto nacional, decía que la decadencia de España era una decadencia política de sus clases directoras y no una decadencia del pueblo español que en todos los momentos y en todas las ocasiones daba muestras de su genio y plasmaba en enormes heroísmos o en santidades sublimes o en geniales destellos de inteligencia. Era, pues, una decadencia de los órganos directivos de nuestra política, pues lo mismo que los otros, con las mismas necesidades, con las mismas miserias. Miserias terrenas: pero con la misma elevación de espíritu fueron los hombres que los Pinzones metieron en sus navíos. España unos años antes también era pequeña y los hombres se miraban con rencor y recelo, pero bastó el símbolo de la unidad, bastó el símbolo de una espada gloriosa, bastó la voluntad de todos los españoles, para que el mundo se ensanchase y para que España circundase el planeta con las quillas de sus naves. Así es ahora la realidad española, la realidad actual de la nueva España. Y si miramos aquellos antecedentes y comparáis vosotros los episodios que habéis vivido, no encontraréis más que los mismos síntomas de vitalidad, el mismo desprecio hacia lo pequeño y lo caduco. ¿Qué son todos los episodios de esos siglos y esas luchas intestinas más que una manifestación de vida y de fortaleza?

España a partir de aquel momento histórico en que Colón con sus carabelas descubrió un nuevo mundo, no hizo más que desangrarse en servicio universal de la Humanidad; nuestras inquietudes volaban dentro de nuestros navíos hacia América, y nuestros mejores hombres, los que no se conformaban con un pequeño espacio, iban a América buscando un porvenir y un poderío. Y aquellos bravos que para alumbrar un mundo morían a millares, unas veces de hambre, otras de fatiga o de las flechas de nuestros enemigos, aquellos héroes llevaban y hacían valer las inquietudes de España, pero al mismo tiempo le prestaban ese fajo de inquietudes, esas flechas en haz para poder hacer la España grande heroica y libre.  
Repito que las discordias de los siglos últimos, esas inquietudes, enfrentaban a hermanos con hermanos, no eran más que un sistema de vitalidad. Nosotros las censuramos en cuanto tiene de perjuicio por la Patria, de materialismo grosero y de falsedad, pero nosotros no las censuramos por sus aspiraciones, porque estamos conformes en que sus inquietudes eran las de la Patria, eran las de la nación española que tenía alas para volar y no toleraba la mediocridad porque encontraba en España pequeña para sus propios hijos: iban contra aquello en que no estaba la verdad, sino la falsedad, la



ruina y la muerte. (Una clamorosa ovación es tributada al Caudillo).

Tres sistemas hay para gobernar los pueblos: el sistema liberal, que deja a los hombres en libertad de matarse, en libertad de luchar, entonces sucumben los menos dotados ante la fuerza de los más poderosos. El Estado es un ente indiferente ante esas luchas, y contempla cómo se destruye un pueblo, cómo se hieren los hermanos. Bajo la disculpa de la democracia nace y se levanta el capitalismo que crea una nueva esclavitud. Nosotros no estamos conformes con su libertad ni con su igualdad, negamos la libertad y la igualdad del sistema liberal, y negamos la libertad porque afirmamos que no cabe libertad donde hay miseria, que todo es una ficción: libertad de Prensa al servicio sólo de los poderosos, de los que disponen de las acciones y del capital de las Empresas, pero los demás ciudadanos no tienen libertad porque no tienen periódicos; libertad de manifestación siempre negada, siempre sujeta y desvirtuada por los encargados de administrarla; libertad de pensamiento igualmente negada por la actuación monstruosa de unas organizaciones de propaganda al servicio del capital y del judaísmo o del marxismo, sembrando ideas y repartiéndolas para que los tontos o los menos dotados las repitan.

Igualdad negada en la naturaleza en todos sus actos. Nada es igual. Hasta las espigas: las que tienen potencia germinadora, crecen lozanas y las otras mueren o se agostan. Y es que el régimen liberal es contra la naturaleza, es el régimen de las explotaciones, es el régimen de la injusticia porque esa justicia de que es símbolo la espada, como os recordaba el señor alcalde, es recta y no se tuerce ni se doblega.

(CONTINUA EN SEXTA)

#### En la Rábida, Su Excelencia presidió una sesión de la Real Sociedad Colombina

#### Cincuenta mil falangistas formaron ante el Jefe del Estado

HUELVA 4. — Su Excelencia el Jefe del Estado, Generalísimo de los Ejércitos y Jefe Nacional de la Falange fué recibido en el término de la provincia por el Gobernador civil y Jefe provincial del Movimiento, camarada Miranda; presidente de la Diputación y otras autoridades. El Ministro secretario general del Partido, camarada José Luis de Arrese, acompañaba al Caudillo. Los pueblos del trayecto estaban profusamente engalanados y sus vecinos, en masa, aclamaron a su excelencia durante su paso.

A las doce en punto el Caudillo hizo su entrada en la capital. Al pie del artístico arco de triunfo levantado, esperaban a su excelencia el Capitán general de la segunda región, Alcalde de la ciudad, Gobernador militar de la plaza, Comandante de Marina, Almirante del Apostadero de Cádiz y el Ayuntamiento bajo mazas, además de otras autoridades, jerarquías, entidades y representaciones. En el momento de entrar su excelencia en Huelva, una sirena anunció la presencia del Caudillo, y seguidamente todas las sirenas de los barcos surtos en el puerto daban cuenta de la presencia del Jefe Nacional. El puerto de Huelva aparecía completamente lleno, y en correcta formación falangista se agruparon más de 50.000 camaradas de la capital y de toda la provincia.

lentos sus corazones de fervor patriótico y falangista. Las autoridades y jerarquías locales que no habían salido al encuentro del Caudillo al límite de la provincia, aguardaban su llegada en la tribuna principal.

Delante del coche de su excelencia, venían los del séquito, y toda la inmensa multitud formada en el amplio rectángulo del muelle de Huelva, lanza sus gritos de ¡Franco, Franco, Franco! y levanta sus brazos. El Caudillo aparece en el puerto a las doce en punto, vestido con el uniforme de Jefe Nacional de la Falange, acompañado del Ministro secretario general del Partido. Seguidamente, su excelencia sube a la tribuna. El secretario provincial del movimiento da las novedades al jefe provincial, y éste lo hace al jefe nacional, que ocupa inmediatamente su puesto en la tribuna, teniendo a su izquierda al camarada Arrese. Multitud de fotógrafos y operadores cinematográficos se apinan delante de la tribuna para obtener testimonios gráficos de este momento. El Caudillo, visiblemente emocionado y satisfecho, mira en todas las direcciones y levanta su brazo para corresponder a los saludos de los miles de camaradas que le aclaman sin cesar. La tribuna inmediata está ocupada por las jerarquías nacionales.

### Ofrenda de la Espada de la Victoria

A las doce y cinco comenzó el acto de la entrega a Su Excelencia de la Espada de la Victoria, costeada por todos los Ayuntamientos de las capitales de España, incluidas Ceuta y Melilla, más la Medalla de Oro de la ciudad de Huelva y el nombramiento de hijo adoptivo y alcalde honorario de la ciudad. Durante el discurso que pronunció el alcalde

de Huelva, de ofrecimiento de tales presentes al Caudillo, el alcalde de Madrid, señor Alcocer, sostenía en un cojín de seda la Espada de la Victoria, y el alcalde de Palos de Moguer, en otro cojín análogo, la Medalla de Oro de la ciudad. El alcalde de Huelva pronunció las siguientes palabras:

#### Terminó el plazo para las enmiendas al primer proyecto de Ley presentado a las Cortes

Ha expirado el plazo para la tramitación de enmiendas al primer proyecto de ley, enviado a las Cortes, que es el referente al presupuesto de las posesiones españolas del Golfo de Guinea.  
Se han presentado varias enmiendas razonadas y estructuradas—tanto a la totalidad del proyecto como al articulado—que va se hallan en poder de la ponencia para su examen, concluido el cual, se reunirá la Comisión de presupuestos para su estudio definitivo.

“Caudillo de España, Jefe Nacional de nuestra Falange, Excelencia: Quiso la suerte favorecerme al encontrarme en el día de hoy desempeñando el cargo de alcalde de esta ciudad para tener el honor y la dicha de ofrecerles, en representación de las cincuenta capitales de España y de las de Ceuta y Melilla, esta Espada de la Victoria, en la que se condensa el recuerdo de toda la Patria a su invicto Caudillo. En marzo de 1939, el Ayuntamiento de Huelva acordó rendir homenaje a Vuestra Excelencia ofreciéndole esta Espada de la Victoria cuya confección han contribuido todos los Ayuntamientos de España. Huelva, Señor, la “orilla de las tres carabelas”, acostumbrada a vivir frente a la inmensidad del Océano, en su ría abierta hacia rutas de imperio y de ilusión, Huelva tiene su alma, como su historia, construida de grandes iniciativas generosas.

De esta orilla aparentemente idílica y suave, pero eternamente llena de epopeya, no se puede salir más que para cosas grandes y supremas. Se puede salir para descubrir un mundo, o se puede salir para pedirles a los otros 49 Municipios de España su oro y su fervor a fin de obedecer este otro (CONTINUA EN TERCERA)



EDITORIAL

# Una doctrina y un jefe

Decíamos ayer, glosando el último discurso del Caudillo, que había que recuperar el tiempo perdido y unir a todos los españoles en un solo haz de esfuerzos y voluntades. No existe otro camino si de veras queremos salvar y engrandecer a España. Resulta monótono insistir acerca de los peligros de la dispersión entre los españoles, pero mientras existan gentes o grupos aislados que, al parecer, no se han dado cuenta todavía de las nefastas consecuencias derivadas de las luchas banderistas y de las posiciones individuales irreductibles, será necesario machacar sobre la misma verdad hasta que se clave en la conciencia de todos los españoles. Se ha dicho mil veces que la unión hace la fuerza. Y si esto es una realidad innegable, sería una torpeza incalificable no sacar de ella las oportunas consecuencias. Un país dividido es un campo propicio a extrínsecas ambiciones. Un país unido al calor de una doctrina y de un jefe, constituirá un baluarte irreductible contra el que se estrellarán los manejos del exterior y del interior. La unidad es absolutamente precisa como punto de partida para una existencia honrosa, pero lo es muchísimo más cuando se trata, como en nuestro caso, de llevar a cabo una revolución en la entraña misma de la vida nacional. El Movimiento nos ha proporcionado la doctrina, y la Providencia el jefe en la persona de Franco. Tenemos todo cuanto se necesita para reincorporar a España a las grandes empresas que en otro tiempo conquistaron para ella un puesto preeminente en el mundo. Una juventud que ha aprendido en las lecciones del heroísmo la manera recta y entera de servir a la Patria, y que constituye el motor de la gran empresa revolucionaria. Un pueblo que sigue al Caudillo con un fervor que sabe manifestarse con el entusiasmo con que lo ha hecho recientemente en Galicia, y ahora por las ciudades andaluzas. Fe inquebrantable en los destinos de la Patria y en la clarividencia de Franco, forjador de la unidad. Franco ha sabido despertar a su paso la emoción patriótica de los distintos pueblos españoles y anular los esfuerzos y energías, encauzándolos por los caminos del mejor servicio a España. Por eso la obediencia a sus consignas constituye la exteriorización práctica de un sincero patriotismo, así como la reserva, frialdad o disensión significan, por lo menos, una incompreensión total de las apremiantes necesidades de la Patria y un desconocimiento supino de la realidad actual. De una vez para siempre; apretemos las filas de la unidad española alrededor de la gran figura del Caudillo.

# La memorable visita del Caudillo a Huelva

(CONTINUACION DE PRIMERA)

mundo inmenso de la gratitud española hacia su Salvador y su Caudillo. Porque éste es, señor, la espada de la victoria que voy a poner en vuestras manos. No es joya vana y ostentosa; no es un alarde de mundana e inútil riqueza desprovista de interno contenido. La espada de la victoria es algo más sencillo que todo eso. Es la lealtad española para vuestra excelencia, que ha cuajado en oro; es el dolor de la Patria cuyas lágrimas, enjugadas por vuestra excelencia, se han convertido en perlas y brillantes; es la sangre de los mártires hechada rubies; es cuajado de esmeraldas el verdor de los campos de España reconquistada por vueccencia para el trabajo y la paz. Esta gratitud, señor, tiene todas las dimensiones que Huelva, la orilla de las amplitudes imperiales, requiere—como antes dije—en sus ideas y en sus propósitos. Esta gratitud fué lo que en el tiempo impaciente, a raíz de la victoria, sin vacilaciones y sin desilusión, soñó Huelva con esta joya y este homenaje. Esta gratitud fué la que, en el espacio nacional, sin vacilaciones ni pequeñeces locales, Huelva pidió para su espada, al recabar la cooperación de todos los Ayuntamientos de España, cuyos cincuenta escudos, además de los de Ceuta y Melilla, aparecen esmaltados en su hoja. "Los Ayuntamientos de España y su Caudillo". He aquí la sobria y austera inscripción que lleva la caja donde la espada se encierra.

Hemos creído, señor, que no se puede expresar en forma más comprensiva y sencilla lo nacional, lo total de España. Los Ayuntamientos y un Caudillo. La institución popular por esencia y la institución por esencia providencial. He aquí la definición eterna de España. Los Concejos, que

brotan de la entraña misma de la Patria, y el jefe que nace de la fuerza misma de la victoria militar. Esa es la fórmula de nuestras grandes horas. Fórmula de la reconquista, fórmula de la independencia, fórmula del Movimiento nacional.

Por eso, vuestra Espada de la Victoria es, por esencia, una joya total y unitaria, levadura de símbolo general y nacional, fundidos en una estrecha síntesis cincuenta y dos escudos diferentes,

## El ataque japonés contra Australia sigue considerándose necesario

SEANGHAI, 4.—El ataque japonés contra Australia constituye una acción militar absolutamente necesaria para la defensa del Japón, según el "Tairiku Shimpo" que añade, también es indispensable para la seguridad de la esfera de prosperidad del Asia oriental.

Australia sigue comentando dicho periódico—constituye la futura fuente del tesoro para los pueblos asiáticos y del Pacífico y es una importante base estratégica para rechazar las agresiones anglo-norteamericanas contra Asia.

Es a Australia—termina diciendo el periódico—a quien toca decidir si quiere asegurar su tranquilidad por medio de la colaboración con los pueblos asiáticos.—(EPE).

## EL IDEAL GALLEGO

se vende en Miño en el Kiosco de Quintas.

EL MEJOR LICOR DE ROSIRE PONCHE ASTURIANO

## CRONICA DE BERLIN

# El crimen colectivo elevado a la categoría de norma política en la U. R. S. S.

## Irrecusable testimonio de los catedráticos que examinaron los cadáveres en Katyn

(De nuestro corresponsal, Ernesto del Campo)

BERLIN, 4.—Como anunciábamos en nuestra última impresión, se esperaba un ataque a fondo de los Soviets contra la cabeza de puente del Kubán, asalto que ha alcanzado su punto culminante el último día. Ocas y días de bolcheviques han sido lanzadas, de acuerdo con la táctica rusa, contra la línea fuertemente guarnecida por los alemanes y los rumanos, y en algunos puntos, como en Krimskaya, este asalto fué acompañado de una acción artillera que sobre esta diminuta localidad arrojó no menos de veinte mil granadas. Mas todo en vano; ni un metro de terreno lograron ganar los rusos, ya que en los dos únicos puntos en que los tanques soviéticos lograron llevar a cabo una penetración no profunda en las líneas alemanas, muy pronto se restableció la situación, arrojando a los asaltantes a sus posiciones de partida. Los simultáneos ataques que el mando rojo ha realizado a lo largo de toda la cabeza de puente indicada, y el lujo extraordinario de material desparramado en esas acciones, demuestran el gran valor que los soviets dan a la reconquista de esta avanzada alemana al Este del Mar de Azof, desde la cual los alemanes en todo momento podrían iniciar, en condiciones muy favorables, una ofensiva que habría de venir a poner en peligro la mayor parte de las ventajas logradas por los rusos en la por ellos llevada a cabo en el pasado invierno. Y el hecho de que no se vuelva a hablar de la repetición de ataques soviéticos en la región de Orel, como el llevado a cabo últimamente, hace tres días, a base también de tanques, y si en cambio de la de los asaltos soviéticos a la cabeza de puente del Kubán quitan a aquella operación el carácter que pudo habersele atribuido de una acción de distracción de fuerzas para mejor concentrar las propias contra la península de Tamán, que tanto interés tienen los rusos en recuperar. Políticamente, la jornada se presen-

ta hoy como muy tranquila. Nada asoma por el horizonte que delate una nueva manifestación de la actividad nunca en reposo de la diplomacia alemana. Pero sí, en cambio, se da en este día un detalle que bien podría venir a influir en lo que normalmente se considera actividad de carácter político. Nos referimos al informe que en forma de protocolo han redactado 12 de los más famosos forenses europeos sobre el resultado de sus observaciones en el bosque de Katyn, donde han examinado y estudiado detenidamente los restos de los innumerables oficiales polacos inmolados por el monstruo soviético. Son tan contundentes, las conclusiones sobre la identificación del setenta por ciento de los cadáveres hasta ahora exhumados, sobre la manera cómo fueron asesinados estos desgraciados oficiales mediante el famoso tiro en la nuca, procedimiento clásico de los verdugos bolcheviques, y sobre la fecha en que se consumó la espantosa tragedia, que los catedráticos de Medicina legal de doce Universidades europeas, fijan entre los meses de marzo y abril de 1940, que en realidad este testimonio, irrecusable por la autoridad de quienes lo expiden, constituye el más contundente alegato que se podría formular contra un régimen, o mejor dicho contra unas hordas que han elevado el crimen colectivo a la categoría de norma política, en este caso puesta al servicio de un imperialismo insaciable.

Y nada más acusa el día, como no sean las notas necrológicas que todos los periódicos dedican a la memoria del jefe de las S. A. Lutze, muerto en el hospital municipal de Potsdam a consecuencia de las heridas que sufrió en un accidente de automóvil, realizando en dichos artículos la fuerte personalidad organizadora del fallecido, que desde los primeros momentos de la reorganización del Partido nacionalsocialista en 1925 ha sido uno de los más íntimos y leales colaboradores de Hitler.

si, pero los cincuenta y dos cobijados bajo el escudo imperial de España, bajo la Cruz Laureada de San Fernando, el Rey que tuvo la idea más total de la Reconquista; bajo el perfil y forma de la espada del Cid, el caudillo profético y ambicioso que, como Vuestra Excelencia, Señor, desde Burgos soñaba con Valencia. Esta es la espada de la grandeza y de la unidad de España; la espada que unos Ayuntamientos entregan a su jefe; la espada con que la rica y la feconda variedad de la Patria dice al austero e inteligente forjador de la unidad de mando: Condúcenos hasta el final, porque no queremos, Señor, entregarnos esta espada como una simple voluntad de homenaje retrospectivo por la victoria militar. Queremos entregársela como una voluntad vivaz y activa de amor y de profunda disciplina para las tareas de hoy, para la segunda victoria de la paz. Ya recordó Vucencia en un reciente discurso que la vida del hombre sólo es paz por excepción, que la vida del hombre por esencia es lucha, es vigilancia y milicia. Esta espada, pues, que os entregamos, Señor, es joya que premia el esfuerzo pasado; pero es arma que invita a las tareas de hoy.

Con la espada se ganan los pueblos, con la espada se rigen y se mantienen y se engrandecen. En esta espada van juntos el recuerdo glorioso y la profecía iluminada; la Reconquista y el Imperio. Esta es la espada del Alcázar mártir, del Oviedo indomable, del Ebro tenaz; esta es también la espada de la disciplina y el orden, de la justicia social, de los puentes reconstruidos, de la economía salvada, del prestigio mundial recobrado. Esta es la espada, en fin, de la paz vigilante, de la espiga que crece a la sombra del laureo. Esta es, señor, la espada de todas vuestras Victorias, la de las tiendas de campaña y la mesa de trabajo de El Pardo.

Por eso, señor, porque hemos querido que este homenaje sea total y tenga las dimensiones, la anchura de lo nacional, la profundidad del recuerdo, y la lejanía de la esperanza; por eso, hemos querido unir a esta entrega de la espada nacional, el sencillo y local homenaje por el que entregamos a vuestra excelencia, hijo predilecto y alcalde honorario de esta ciudad, la Medalla de Honor de esta ciudad. Os damos, señor, en este día, todos los elementos con que España se hizo: La espada del jefe y la vara del Alcalde. Aceptad, pues, nuestro ofrecimiento con el corazón en la mano, nuestra gratitud y nuestro homenaje, porque habéis sabido ganar y gobernar a España con el ímpetu militar de un Caudillo y la paternal prudencia de un Alcalde. ¡Arriba España!

## El desfile

Terminado el discurso y la entrega de la espada y la Medalla de Oro al Caudillo. Su Excelencia se dirigió a una segunda tribuna, frente al muelle embarcadero, desde donde presenció el desfile de las Centurias de Falange. Veintidós mil camaradas han desfilado ante Su Excelencia. Tras las Milicias del Partido, se alineaban las brigadas de trabajo, con sus útiles y herramientas, y sesenta y siete Centurias del Frente de Juventudes, tanto de la capital, como de la provincia. Varias bandas de música interpretaron diferentes marchas. La muchedumbre ovacionó el paso de los camaradas y no cesó un momento de aclamar al Caudillo con los gritos de ¡Franco, Franco, Franco!

## En el internado de Flechas

Terminado el desfile de los camaradas encuadrados en las disciplinas del Movimiento. Su Excelencia el Caudillo, acompañado del gobernador civil y jefe provincial de Huelva, subió a su coche y se dirigió al Internado de flechas terrestres del Frente de Juventudes, instalado en el paseo del Conqueiro. Todo el frente del edificio hallábase engalanado con banderas y colgaduras. A las dos menos diez llegó el Caudillo, que fué recibido por el delegado provincial del Frente de

Juventudes, y en unión de éste y del gobernador civil y jefe provincial, recorrió todo el edificio, para cuya magnífica instalación tuvo frases de elogio. A la salida del Internado, los flechás rodearon el coche de Su Excelencia, aclamándole con los gritos de ¡Franco, Franco, Franco! Seguidamente marchó a la Punta del Sebo, para embarcar en el transbordador "Montenegro" a bordo del cual se trasladó al Monasterio de la Rábida, donde almorzó.—(CIFRA).

## En la Rábida

HUELVA, 4.—El Caudillo llegó a la Rábida, acompañado de las personalidades de su séquito y autoridades locales. El jefe del Estado se dirigió a la capilla del histórico convento franciscano donde Colón oyó misa antes de emprender su viaje a América. Se cantó una salve, oficiando el prior del convento, fray Genaro Prieto, actuando los coros de la Sección Femenina. El Caudillo descansó luego breves momentos en el salón decorado con los frescos de Vázquez Díaz sobre la epopeya del descubrimiento.

Seguidamente se verificó el banquete que fué servido en el patio mudéjar. La presidencia estaba adornada con reposteros que representaban el escudo de España. Con el Caudillo ocuparon sitios el Ministro secretario general del partido, camarada Arrese, Gobernador civil, Alcalde, Capitán general de la región, Almirante jefe del Apostadero de Cádiz, jefes de las casas militar y civil de S. E., prior de la Rábida y otras autoridades y personalidades. Después de la comida, el Caudillo presidió una solemne sesión de la Real Sociedad Colombina Onubense en el salón de capítulos del Monasterio. En la misma el presidente dió cuenta a S. E. del acuerdo tomado de nombrarle presidente honorario de la Sociedad y le pidió que se conceda a la Rábida el nombramiento de cuna de la Hispanidad. El Caudillo aceptó el nombramiento y prometió atender la petición.

Terminada la sesión se organizó el regreso a Sevilla. En los pueblos del trayecto, principalmente en Palos de Moguer, el vecindario hizo objeto al jefe del Estado de innumerables pruebas de adhesión y cariño.—(CIFRA.)

HUELVA, 4.—La idea de ofrendar la Espada de la Victoria al Caudillo, en nombre de todas las capitales de España, tomó cuerpo el 31 de marzo de 1939 por acuerdo de la comisión gestora de esta capital, que presidia don José Joaquín González. Dicha espada quedó terminada el 11 de octubre de 1939 y constituye el más alto exponente de la orfebrería española. La riquísima joya, sin igual en el mundo, es una reproducción, toda en oro, de la espada del Cid. Lleva en la hoja los cincuenta escudos de las provincias españolas, veinticinco en cada lado, y dos hileras de brillantes valiosos, además de otros cuarenta y cuatro brillantes sueltos de gran tamaño en el arco de la empuñadura y en la parte superior. En la empuñadura ostenta, por un lado, el escudo de España cuajado de pedrería y la Cruz Laureada de San Fernando en brillantes y esmeraldas, y por el otro, el último parte de guerra orlado de piedras preciosas, además de diferentes aplicaciones de brillantes y zafiros, siendo de igual concepción y pedrería por ambos lados. La caja que encierra la joya es de plata repujada y lleva en la tapa la siguiente inscripción: "Los Ayuntamientos de España a su Caudillo, Año de la Victoria".—(CIFRA).

## REGRESO A SEVILLA

SEVILLA, 4.—A las siete de la tarde regresó el Caudillo de su viaje a Huelva. Le acompañaban su alto séquito y comitiva. La Plaza del Triunfo se hallaba repleta de público, que hizo objeto al jefe del Estado de una nueva demostración de simpatía y cariño. La muchedumbre le aclamó al mismo tiempo que prorrumpió en los gritos de ¡Franco! ¡Franco! ¡Franco! Seguidamente el Caudillo se retiró a su alojamiento en el Alcázar a descansar.—(CIFRA).

## Banco de la Coruña


### SECCION DE VALORES

Canje de Títulos ferroviarios

#### AVISO A NUESTROS DEPOSITANTES

Desde el día 3 de Mayo se paga a nuestros depositantes de acciones y obligaciones de la Compañía de los Caminos de Hierro del Norte de España; de la Compañía de Madrid a Zaragoza y a Alicante; del F. C. Central de Aragón y del F. C. de Bilbao a Portugalete, el importe del residuo y del CUPON VENCIMIENTO 1.º de Abril de 1943 de Deuda Amortizable 3.50 % en que han sido convertidas.

Una de las características salientes del BANCO DE LA CORUÑA, es la rapidez con que efectúa cualquier operación. Un personal especializado y los métodos bancarios más modernos, contribuyen a este resultado.



**Quando su estómago funcione mal...**

**...no tome productos que contengan sustancias que puedan ser peligrosas. Recurra siempre a los que se usan para ancianos y niños de pecho.**

**En los casos de acidez y dolor de estómago es maravilloso el**

## DIGESTÓNICO

del Dr. Vicente

VENTA EN FARMACIAS

Autorizado por la Censura núm. 750 provisional

## CONSIGA UN BUEN EMPLEO

bien remunerado y de gran porvenir estudiando cómodamente en su casa sin dejar sus ocupaciones, en sus ratos libres, con reducidísimo coste y con el mínimo esfuerzo nuestro curso de CONTABILIDAD POR CORRESPONDENCIA claro, sencillo, al alcance de cualquier inteligencia. Pídanos ahora mismo folleto gratis con detalles y condiciones.

### ATECO - APARTADO 1043 - MADRID



INDICE REGIONAL

RESUMEN DEL NOTICARIO DE LA PRIME RA EDICION

LUGO, 4.—En los salones del Circolo de las Artes se celebrará mañana...

SANTIAGO 4.—Celebró hoy reunión la Comisión municipal de festejos...

—Mañana llegará a esta ciudad el secretario nacional de Artesanía...

—Mañana llegará a la primera peregrinación arciprestal de la diócesis...

Doctor DEVESA DE SANTIAGO suspende su consulta hasta nuevo aviso.

Trece heridos en un choque de trenes, en Valencia

VALENCIA, 4.—Trece personas han resultado heridas al chocar el tren descendente de Castellón...

Eden dice que la noticia de la matanza de Katyn es propaganda

Desea que las relaciones polaco-soviéticas sean reunidas

LONDRES, 4.—El ministro de Asuntos Exteriores de la Gran Bretaña...

—La Cámara desea se pase breve revista a las desgraciadas dificultades surgidas entre los Gobiernos polaco y soviético...

LONDRES, 4.—El presidente del Estado polaco, Raczkiewicz, ha pronunciado un discurso ante el radio...

El jefe del Estado polaco dijo entre otras cosas que la política de Polonia no se apartará jamás del camino que emprendió en primero de septiembre de 1939...

El jefe del Estado polaco terminó expresando su convicción de que una Polonia fuerte será la más firme garantía de paz en el futuro.

ARGEL, 4.—Las tropas norteamericanas se hallan ya a doce kilómetros al Sur de Mateur...

Sección Religiosa

DIRECTORIO DE MISAS

Día 5.—San Felipe y Santiago. Apóstoles. Misa propia. Credo, Prefacio de Apóstoles.

Día 6.—San Marcos, Evangelista. Misa propia. Prefacio de Apóstoles. SAGRADO CORAZON.—Solemnidad cultos que las Hijas de María dedican a su amantísima Madre...

Los domingos, misa de comunión general a las 8 y media; Exposición desde la terminación de la misa de once y media...

HERMANTAS DE LOS ANCIANOS DESAMPARADOS.—Continúa la novena a la Virgen de los Desamparados...

SAN JORGE.—Continúa la novena a Nuestra Señora del Perpetuo Socorro...

MAÑANA, PRIMER VIERNES

petuo Socorro. Habrá pláticas a las siete y media y a las once de la mañana...

CAPILLA DEL PERPETUO SOCORRO.—(PP. Redentoristas).—Continúa el ejercicio de las flores...

V. O. T. DE SAN FRANCISCO.—Continúan los ejercicios del Mes de las Flores, consagrado a la Madre del Amor Hermoso...

CRONICA DE VICHY

“Si Francia comprende y se decide a participar en la tarea común, Francia será salvada (Laval)”

Por L. Méndez Domínguez

VICHY 4.—(Crónica radiotelegráfica del enviado especial de la Agencia EFE.)

“Abandoné el cuartel general del Führer con grandes esperanzas. Si Francia comprende, y se decide a tomar parte en la tarea común, Francia será salvada...”

Considera el jefe del Gobierno que se precisa elegir la ruta para ir hasta el final, porque si se quiere jugar sobre diferentes tableros...

Las flores y las banderas tricolores indican, según Laval, un exponente expresivo de la situación actual...

Cuando el escritor Philippe Henriot le preguntó la razón de que fuera dado por primera vez un comunicado oficial del Cuartel general del Führer...

Se trasladará el Gobierno a París? le preguntó un corresponsal alemán. Nos explicó Laval que no habla conversado con Hitler sobre tal posibilidad...

Se descartó, desde luego, la posibilidad de una movilización militar y se desmintió una vez más, que los ex-prisioneros liberados para formar el servicio de trabajo...

Según Laval las concepciones francesas de Europa serán ambiciosas, porque si esta guerra no concluyera a una Europa organizada en la paz...

facción mía será contemplar cómo Francia demuestra que odia la impasibilidad ante el movimiento continuo del continente.”

En noviembre último Francia había caído a cero, afirmaba hoy “Le Matin”. Ante el país se abre ahora un horizonte aprovechable, gracias a la tenacidad de Laval...

La nueva encrucijada por tanto, surge en medio de la hecatombe producida en junio de 1940...

Murió a los 105 años de edad

SANTIAGO DE COMPOSTELA 4.—En Cuntis ha fallecido a los 105 años de edad Manuel Méndez...

EL FERROL DEL CAUDILLO Para suscripciones y anuncios, a este periódico, dirigirse a Ramón Nebra Fernández: Real, 171, bajo.

ANUNCIOS BREVES

AGENCIA PAN Los Riego de Agua 10 s. admite anuncios en todas las secciones...

SUBASTA de la casa número 9 calle Real, el día 8, a las 12 de la mañana...

TRASPASO gran bajo en el centro de San Andrés. Informarán, San Andrés, 112.

CABALLERO solo, con tarjeta racionamiento, desea pensión todo estar en casa...

VENDO casa cinco plantas fachada dos calles, moderna construcción...

KIOSCO Alfonso. Se ceden en arriendo los servicios a establecer de Café Bar y Heladería...

SE VENDE en pública subasta, que se celebrará a las 10 de la mañana del día 6 de los ctes...

ASUNTOS Documentos: de Tribunales, Juzgados, Oficinas Estado Ricardo Seoane Rodríguez...

GRAN surtido en Recordatorios de Primera Comunión “El Ideal Gallego” Rollos de Trabajo

MPRESOS, necesita? Consulte “El Ideal Gallego”

Notas necrológicas

Ayer dejó de existir el joven José Ramos Liñares, mucha no bueno, inteligente y sumamente simpático...

Acompañamos en su dolor a su madre, hermanos y demás parientes y de modo especial a su hermano Santiago compañero nuestro...

—Ayer falleció doña Juana Muñoz Jiménez viuda de Barrero Robledano, confortada con los Santos Sacramentos...

Pertenecía a una familia de arraigo católico y era una señora buena y caritativa, que deja muy grato recuerdo en esta ciudad.

Damos nuestro muy sentido pésame a toda su familia y en especial a su hijo don Eugenio, coadjutor de Puebla de Caramiñal...

—Falleció ayer, confortada con los auxilios espirituales, doña Manuela Muñios Viqueira, bondadosa y virtuosa señora...

A las muchas pruebas de sentida condolencia que su esposo, hijos y demás parientes reciben en estos tristes momentos...

EL JOVEN José Ramos Liñares Falleció en el día de ayer, a los 24 años de edad D. E. P.

Su madre, doña Manuela Liñares Loureiro; hermanos, María, Carmen, Santiago y Manuel; hermanos políticos, Antonio Alvarez, Francisco Martínez y Pilar Mesejo; sobrinos, tíos, primos y demás parientes RUEGAN a sus amistades la asistencia a la conducción del cadáver al Cementerio, acto que tendrá lugar a las 10 y media del día de hoy...

TERCER ANIVERSARIO D. ILDEFONSO FERNANDEZ FEIJOO FALLECIO EL DIA 6 DE MAYO DE 1940 D. E. P.

Su viuda, doña Manuela Sors Molezún y demás familia PARTICIPAN que todas las misas que se celebren en la Parroquia de San Jorge, en el Sagrado Corazón, en Santa María de Cambrey San Rosendo de Celanova, de mañana, día 6, serán aplicadas por su eterno descanso...

LA SEÑORA DOÑA JUANA MUÑOZ JIMENEZ VIUDA DE BARRERO ROBLEDANO Falleció el día 4 de mayo de 1943, después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad R. I. P.

Manuela Muñios Viqueira HA FALLECIDO AYER, DESPUES DE RECIBIR LOS AUXILIOS ESPIRITUALES D. E. P.

Suplican a sus amistades la encomiendan al Señor en sus oraciones y se dignen asistir a la conducción de su cadáver, acto que se celebrará hoy, a las doce y media, favor por el cual anticipan gracias.

# El Ideal Gallego

LA CORUÑA, MIÉRCOLES, 5 DE MAYO DE 1943

## Pilar Primo de Rivera inauguró una Escuela de Mandos, en Granada

### El domingo será consagrado el Obispo auxiliar de Madrid

GRANADA, 4.—Esta mañana, a las once, se ha celebrado en la Basílica de Nuestra Señora de las Angustias, Patrona de la ciudad, la bendición de guiones y banderas regaladas por la Sección Femenina al Frente de Juventudes. Asistieron a la ceremonia la delegada nacional de la Sección Femenina de FET y de las JONS, Pilar Primo de Rivera, que llegó acompañada del gobernador civil y jefe provincial del Movimiento. Fue recibida la delegada nacional en la puerta del templo por el Arzobispo Dr. Parrado y García y el Obispo Auxiliar Dr. Hurtado. También asistieron el gobernador militar de la plaza, alcalde, presidente de la Diputación, secretario provincial del Movimiento con el Consejo Provincial del Partido y otras autoridades y jerarcas. El templo lucía su iluminación extraordinaria y se hallaba ocupado por una gran cantidad de fieles, así como por numerosas camaradas de la Sección Femenina. Dijo la misa el párroco de la Basílica. Terminada la ceremonia, el Arzobispo bendijo las banderas y guiones. Estos últimos llevan los nombres de "Bermúdez de Castro", "Vives Trevilla", "Valdés Guzmán" y "Guerrero Redondo", grandiosos caídos en nuestra Cruzada de liberación. Terminada la ceremonia de bendición de las enseñas, la delegada nacional, con las autoridades y jerarcas, se trasladó al Paseo del Salón, y ocupó una tribuna, en la que se encontraban también las familias de Bermúdez de Castro, y de los camaradas Vives Trevilla y Guerrero Redondo, cuyos nombres llevan bordados los guiones, que fueron entregados por ella a los abanderados que, a su vez, la ofrendaron ramos de flores. Formadas las centurias ante las tribunas, la banda del Frente de Juventudes interpretó los Himnos del Movimiento y el Nacional y, seguidamente, el jefe provincial del Movimiento y gobernador civil pronunció breves palabras, en las que resaltó el significado de la ceremonia e hizo un canto a la bandera. Exhortó a todos a derramar hasta la última gota de sangre por defenderla. Seguidamente se verificó un desfile, que resultó muy brillante.—(CIFRA.)

GRANADA 4.—La delegada nacional de la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. camarada Pilar Primo de Rivera, ha inaugurado con toda solemnidad la Escuela de Mandos menores de la Sección Femenina, instalada en un magnífico edificio en el que han sido hechas las instalaciones necesarias. La delegada nacional de la Sección Femenina llegó a la Escuela acompañada del jefe provincial del Movimiento, y fue recibida por el Obispo auxiliar de Granada, una nutrida representación de la Sección Femenina, las autoridades y jerarcas. En primer lugar el Obispo auxiliar bendijo los locales que fueron recorridos defendidamente por las autoridades y jerarcas asistentes al acto. Después fueron izadas las banderas nacional y del Movimiento. Por último, Pilar Primo de Rivera presenció una exhibición del coro de cantos y danzas de la Sección Femenina.—(CIFRA.)

MADRID, 4.—Siete Obispos tomarán parte en la consagración del Obispo auxiliar de Madrid, que se celebrará el domingo. Al nuevo Obispo auxiliar de Madrid-Alcalá, don Casimiro Morcillo González, le consagrará el doctor Eijo Garay, Obispo de Madrid. Le apadrinarán en la ceremonia de la consagración, don Manuel Cano Baranda y la señorita Asunción García Luygorri y Murrieta. Actuarán como asistentes en la ceremonia los Obispos de Tortosa y de Mondoñedo. También asistirán los Obispos de León y Jaén, el Prelado americano de Socorro y San Gil y el Obispo auxiliar de Granada.—(CIFRA.)

MADRID, 4.—La primera reunión Nacional de Colegios de Enseñanza Media, dirigidos por Congregaciones religiosas.—Se encarece a cuantos deseen asistir con carácter voluntario a esta reunión que por el medio más urgente posible remitan sus nombres y apellidos a la Secretaría de la Reunión Nacional de Colegios (Dirección General de Enseñanza Media), ministerio de Educación Nacional.

Las propuestas deben ser hechas por los directores de Colegio, de acuerdo...

TELEFONOS DE EL IDEAL GALLEGO

REDACCION 1177 y 1594 ADMINISTRACION 1542 Redacción en el primer piso

do con los provinciales correspondientes. Los temas que han de estudiarse han sido ya publicados en la prensa. (CIFRA.)

BILBAO 4.—Según informes recibidos en el puerto, el buque español "Monte Albertia", se halla en el puerto de Buenos Aires cargando 3.500 toneladas de trigo para España, y pasaje. Mañana miércoles se pondrá en viaje de regreso, dirigiéndose al puerto de la Palma, donde esperará órdenes.

Se espera también la llegada del "Monte Inchorra" a Santander y el "Monte Isabela", a Gijón, ambos procedentes de Bahía Blanca. Cada uno de estos dos barcos trae un cargamento de 5.000 toneladas de cebada. Una parte de estos cargamentos, probablemente llegará por transbordo al puerto de Bilbao.—(CIFRA.)

## El frente de Túnez va a quedar relegado a segundo plano, dicen en Berlín

### "Se acerca el momento de actuar en otros sectores más decisivos"

BERLIN, 4.—Desde el punto de vista militar, la primavera está hasta ahora caracterizada por dos grandes operaciones en dos cabezas de puente: la región del Kubán y Túnez—declaran los círculos militares de Berlín—. Mientras que el pasado año el principio de la gran temporada de combate fué señalado por la ofensiva en Kerch y tuvo como resultado la conquista de toda Crimea, incluso la más potente fortaleza del mundo, Sebastopol, este año no han logrado los bolcheviques, a pesar de grandes tentativas, hacer peligrar las posiciones germano-rumanas de la cabeza de puente del Kubán, mostrando más bien todas las señales que ese trampolín está sistemáticamente fortificado y adquiere nueva importancia. Por lo demás, pronto terminará en el Este la temporada del fango y ofrecerá el interés general por el enorme frente terrestre que se extiende del Mar Negro al Océano Arctico. Las posibilidades militares en el Este no están caracterizadas en modo alguno por la inacción y el momento de descanso impuesto por la naturaleza; el carácter de la dirección bélica alemana fué y sigue siendo tomar la iniciativa en el momento preciso, y esto lo revelan la movilizaciones y concentración de nuevas divisiones, verificadas en invierno y primavera.

La otra cabeza de puente, Túnez, que es desde principio de este año el centro de gravedad de la lucha en suelo africano, ha podido ser defendida con éxito, pese a todas las tentativas del adversario por aniquilar el Ejército blindado germano-italiano. Y la ofensiva iniciada el día 20 de marzo para conseguir una decisión no ha proporcionado a los ingleses y norteamericanos—dicen los círculos militares—sino cuantiosas bajas y enormes pérdidas de material, pero no un éxito decisivo, de suerte que puede decirse, sin exagerar, que las fuerzas del Eje han logrado un éxito defensivo. Los centros militares berlineses se muestran sumamente reservados en sus juicios, acerca...

## Reunión de la Sagrada Congregación de Ritos

CIUDAD DEL VATICANO, 4.—La Sagrada Congregación de Ritos se ha reunido bajo la presidencia del Sumo Pontífice para deliberar sobre el texto de beatificación de la Venerable Sor María Teresa de Jesús, en el siglo Aleixa Le Clerc, así como sobre los dos milagros propuestos para la canonización de la Bienaventurada Francisca Saveria Cabrini, fundadora de la Orden de las Hermanas Misioneras del Sagrado Corazón. Sor Cabrini falleció en 1917, en Chicago, donde se le llamaba "Madre de los emigrantes".—(EFE.)

## Primera reunión de la Junta Técnica Nacional de Acción Católica

### Estudió la especialización de los apostolados universitario, obrero y castrense

MADRID, 4.—Ha celebrado su primera reunión el Pleno de la Junta Técnica Nacional de la Acción Católica Española, recientemente designada por el Arzobispo Primado. En ella ha estudiado la especialización del apostolado en los ambientes universitario, obrero y castrense, de acuerdo con las bases vigentes de la Acción Católica y ha cambiado impresiones sobre la tarjeta de A. C. La Junta Técnica examinó también y aprobó las Memorias de los cuatro Consejos Superiores y el plan de cursos para el próximo verano, durante el cual se celebrarán, en diversas localidades para sacerdotes, seminaristas, dirigentes de la Asociación de mujeres, universitarios y obreros.

El Nuncio de Su Santidad ha recibido en audiencia al Pleno de la Junta Técnica, por cuyo presidente fué informado de la marcha general de la Acción Católica. También ha sido cumplimentado por la Junta Técnica Nacional el señor Obispo de Madrid-Alcalá.—(CIFRA.)

ca del desarrollo de los acontecimientos en ese sector de combata, si bien parece es su creencia que en breve quedará relegado a segundo plano, ya que se acerca el momento de actuar en otros frentes más decisivos.—(EFE.)

## LA GUERRA

## Bizerta podría resistir como la plaza de Tobruk

### Una ofensiva aérea y submarina de los nipones en Australia

Un paso más han dado las tropas anglo-norteamericanas hacia el último baluarte de la resistencia del Eje en la cabeza de puente de Túnez. La ocupación de Mateur significa la posesión del nudo de comunicaciones que irradian los caminos hacia Bizerta y hacia Túnez. Pero esta ocupación fué realizada después de que, sin combate, habían evacuado la zona sus defensores. Las tropas francesas—que fueron las que llegaron a Mateur en el día de ayer—se hallaban la víspera o varios kilómetros de distancia. Durante la noche los defensores dejaron el contacto con los atacantes y se replegaron hacia su retaguardia. En la mañana siguiente se realizó el avance de los franceses con escaso enemigo enfrente. Sólo una retaguardia encargada de retardar la progresión del adversario. Y esta retaguardia, cuando su misión estuvo cumplida fué capturada por los atacantes.

Parece que, efectivamente, las tropas que el Eje mantiene en la cabeza de puente no tienen otra misión que retardar todo lo posible la acción del enemigo. Según los informes de procedencia anglo-norteamericana, se observa que comienzan a faltar elementos de combate a los defensores. De ser esto cierto, es lo que da más claramente idea de que el propósito del Eje no es mantener la cabeza de puente indefinidamente ante un adversario tan potente sino retardar su caída todo lo posible para gastar al atacante hasta el grado máximo. Tal como se ha planteado el problema de África del Norte desde el desembarco anglo-norteamericano, una batalla continuada en la cabeza de puente de Túnez sería para el Eje una continua sangría, continua por la necesidad de llevar por mar y aire todo lo necesario para mantener el combate, bajo el fuego constante de la aviación y marina de guerra contraria. Un verdadero "segundo frente" que, por lo visto, el Eje trata de evitar.

De todos modos la resistencia puede ser larga. Después de la lucha en campo abierto queda la resistencia en la plaza fuerte de Bizerta y quizá también en la de Ta-

nez. Si la defensa está organizada como en Tobruk, la plaza puede mantener la defensa por un plazo de análoga amplitud que esta última. Y esto bastaría para el objeto esencial de mantener cerrado el Canal de Soltka durante la campaña de verano o al menos durante los primeros tiempos de su iniciación.

## LA GUERRA EN AUSTRALIA

El Ministro de la Guerra australiano acaba de hacer una nueva petición angustiosa de buques, aviones y medios defensivos para el occidente de su país, donde los nipones han desencadenado una ofensiva aérea precursora quizá de acciones posteriores de mayor envergadura. Coincide esta petición con importantes bombardeos lanzados en los últimos días contra Port Darwin—base naval anglosajona en el Noroeste del "Continente vacio"—y con una ofensiva de prensa japonesa que insiste en la necesidad de actuar ofensivamente en Australia para asegurar las conquistas llevadas a cabo por el Japón en lo que va de guerra.

No hace mucho se afirmó en el Cuartel General de Mac Arthur que de los reconocimientos aéreos y otras informaciones se había llegado a la conclusión de que los nipones han concentrado en los últimos meses más de doscientos mil soldados en el amplio arco de tierras que ocupan al Norte de Australia—desde Timor hasta las islas Salomón—y que los aeródromos que han construido en estos últimos tiempos son capaces de albergar hasta mil quinientos aviones...

Por sí todo aquello fuera poco, parece ser que en estos días han aparecido simultáneamente submarinos japoneses en los mares del oriente y sudoccidentales de Australia, frente a Sidney y a Melbourne. Poco se sabe de los resultados de su actividad porque el mando japonés nada ha dicho y el mando norteamericano ha dado la noticia escuetamente indicando no sólo que se trata de una ofensiva de importancia y que en momento oportuno daría a conocer el resultado de las contramedidas que prepara...

# DISCURSO DEL CAUDILLO

(CONTINUACION DE PRIMERA)

Este régimen liberal es el creador de la esclavitud moderna, la esclavitud que, gracias a nuestra fe católica y a la Iglesia, desapareció del mundo, toma una nueva forma, bajo el capitalismo. El liberalismo proclama al hombre mercancia y llega a la aberración ocurrida no hace muchos meses en uno de esos pueblos asiáticos en que los hombres se venden como esclavos para tener derechos al sustento necesario para vivir. A esto conduce el régimen liberal.

Hay otro régimen, que es el marxista. Este régimen establece la anulación del individuo. A la esclavitud del régimen liberal opone una esclavitud peor. Ya no es particular, es el propio Estado convertido en patrono, en capitalista y en guardia civil. Es decir, que no puede haber una mayor monstruosidad material en manos de un mayor egoísmo. Su fiel espeso es Rusia y no ha habido en el mundo mayor miseria, mayor relajamiento moral del ser humano que el que se da en esas estepas rusas, donde el hombre no tiene como en los demás pueblos, ningún derecho, y donde los bienes y las riquezas no se acumulan para aliviar al hombre y para dulcificar su vida. Ahí tenéis una demostración clara de lo que se quería; formar y armar las masas y establecer ese régimen de oprobio y opresión en todas las naciones europeas. (Grandes aplausos interrumpen al Jefe del Estado).

Hay un tercer sistema que es el que nace de la moral cristiana de la historia y tradición de los pueblos, o sea el régimen que nosotros hemos establecido. En él desaparece el Estado indiferente ante las luchas de los hombres, en él desaparece la opresión y la explotación del hombre por el hombre, es el Estado que organiza la sociedad con sus instituciones naturales, es el Estado que encuadra a los españoles en las instituciones clásicas y seculares: los Municipios, que nos dejaron los romanos y que sobreviven después de 26 siglos como institución natural y asociación lógica de los hombres; la familia que constituye la organización humana y primera del individuo, y es, por último, el Sindicato que en este mundo de complejidad de industrias y de intereses, es el que asocia a los españoles en un interés común. Familia, Sindicato y Municipio, bases los tres del régimen que hemos instituido: régimen que se apoya en la libertad, pero no en una libertad estilo liberal.

Nosotros queremos que se apoye en la libertad fundamenteada, puesto que el hombre no es libre hasta que no se le remide de sus miserias y de sus necesidades y tiene su libertad garantizada por el imperio de la ley y de la autoridad, pues todos los pueblos que abusaron del exceso de libertad, cayeron en el libertinaje y fueron arrastrados indefectiblemente al caos y a la anarquía. Igualdad que no significa que todos sean iguales y todos igual dotados, negando lo que Dios desigualmente distribuyó. Igualdad ante el Estado que ayudando a todos los hombres y a todos los hijos de la nación los pone en condiciones de ganar su sustento por sus propios merecimientos y llegar a lo que estos merecimientos los hagan acreedores.

Estas son las bases de nuestro sistema. No dejarnos en libertad a la juventud, porque la juventud tiene que educarse y lo mismo que la madre tiene el derecho a la educación de sus hijos y a formarlos en unos principios espirituales y morales, la Patria que es madre común lo tiene para formar a sus juvenidades en el culto, el deber y en el servicio a Dios y a la Patria. (Una clamorosa ovación acoge las palabras de Su Excelencia).

Por eso en estos momentos en que se afianza nuestra fortaleza, en que sentimos la satisfacción de la respuesta viva que da vuestra presencia a la maledicencia y al rencor pobre de fuera de las fronteras, yo quiero deciros que tengáis fe y tengáis confianza en vuestra obra, que tengáis confianza en vosotros mismos; que este mar de camisas azules y de botinas rojas, que este mar de marinos y de campesinos, de empresarios y de trabajadores, de hombres y mujeres, anegará todo lo que quiera perturbar nuestra vida. Es la afirmación más cierta de que el Régimen español no se puede desarticular, porque si nosotros obtuvimos una victoria clara y limpia con vuestro patriotismo cuando España estaba dividida y en pedazos, imaginad lo que hemos de conseguir cuando tenemos los hombres, las mujeres, los niños y los viejos al servicio de una Patria grande, de la Patria una y de la Patria inmortal. (Ovaciones clamorosas corean las últimas palabras del Jefe del Estado que saluda, emocionado, a las repetidas ovaciones de la muchedumbre.)

## Prensa Oficial

### Se crean escalas honoríficas en los Cuerpos especiales del Ejército

las honoríficas de los Cuerpos de Ingenieros de armamento y construcción del Ejército, Jurídico Militar, Intendencia, Guardia Civil,

Farmacia, Veterinaria, Eclesiástico y de los Servicios de Transmisiones, Automovilismo, Guerra Química y Geográfico. En los restantes artículos se especifican los títulos y circunstancias necesarios que habrán de reunirse para poder formar parte de las escalas honoríficas. Otro por el que se aprueba el reglamento para el régimen y funcionamiento del servicio militar de construcciones.

GOBERNACION.—Orden por la que se modifica la de 14 de diciembre de 1942 sobre prestación de servicios por la